
2010年12月10日 星期五 统筹 张新彬 编辑 张柳 美编 李薛 校对 广莉 版式 王小羽

A19
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打造中原经济区核心增长极打造中原经济区核心增长极以具体求跨越以具体求跨越

雪中送炭
永远比锦上添花更让企业振奋
——访郑州市中小企业服务中心主任杨虎臣

特色经济、楼宇经济、城中村改造
文化路办事处打出三张牌
——访金水区文化路街道办事处书记段庆洲

“加快建设郑州都市区，形成中原经济区核心增长级，
使郑州真正成为全国区域性中心城市，实现增长速度、发
展质量和综合效益居于全省和中西部前列的目标。”在郑
州市中小企业服务中心主任杨虎臣看来，市委九届全会提
出的这一郑州市十二五期间发展的总体思路，应该是此次
会议的最大亮点，“未来五年，我市民营经济也要实现经济
总量占全市GDP80%以上的目标”。 晚报记者 程国平

前不久闭幕的郑州市委九届二十次全会提出，要
加快建设郑州都市区，打造中原经济区核心增长极。
办事处作为基层政府，在未来发展中无疑将起到重要
作用。对于建设郑州都市区，构建中原经济区，办事
处又当如何负重前行？12月8日，记者专访了金水区
文化路街道办事处书记段庆洲。

晚报记者 徐刚领/文 周甬/图

城中村改造要力争“共赢”
段庆洲说，中部地区要发展，河南一定要发展，郑州市更是要发挥龙头作用。办事处作

为基层政府，就要不折不扣、扎扎实实地完成上级政府交办的各项任务。过去的几年中，文
化路办事处的各项工作取得了长足的进步，主要表现在三个方面，即特色经济、楼宇经济和
城中村改造。

在发展特色经济方面，文化路办事处辖区内有农科路酒吧一条街。“仅去年以来，农科路酒吧
一条街就上交地税300多万元。今年形势更乐观，估计可以上缴地税上千万元。”

楼宇经济这一块，文化路办事处辖区内有很多商住两用楼，楼内有很多公司。近几年来，办
事处一直在尽力提供好服务。“例如，有的楼物业公司不健全，用水用电都存在着一定的问题，致
使公司无法正营运营。办事处就努力解决问题，保证公司可以正常运营。”

城中村改造方面，文化路办事处也走在了郑州市的前列。文化路办事处下辖三个城中村，即
西关虎屯、东关虎屯和胜岗村。现在西关虎屯经过改造，已经成为郑州国贸中心，面貌焕然一
新。“这一个城中村改造项目非常成功，可以说是政府、开发商和村民都得利，是一个三赢的结
局。现在，村民们除了固定资产升值以外，租房收入也比以前多了好几倍。可以说，西关虎屯的
村民们，家家都成了百万富翁。”段庆洲介绍，目前，东关虎屯和胜岗村的城中村改造工作也在紧
锣密鼓的进行之中。

今后应大力发展教育和卫生
前不久闭幕的郑州市委九届二十次全会提出，要加快建设郑州都市区，打造中原经济区核心

增长极。对于未来郑州市的发展，段庆洲谈了自己的看法。
段庆洲认为，郑州应当想方设法发展教育。有了良好的教育资源，外地人才会来郑州。北京

之所以吸引人，原因之一，就在于北京有外地没有的教育资源和卫生资源，有好的医院和学校。
他认为，郑州市还要大力提升环境资源，使郑州变得交通便捷和人居舒适，可以考虑多建一

些立交桥和高架桥。据介绍，目前，文化路办事处辖区之内有常住人口8万多人，流动人口2万多
人，也是郑州市人口较为密集的区域之一。

“五个八”规划民营经济发展目标
近些年，郑州经济发展势头强劲，为数众多的民营经济和中小企业功不可没。昨日，杨虎臣

给记者提供了一组数据：截至11月底，我市民营经济累计完成增加值2455亿元，约占GDP比重
69.8%。根据测算，到今年底，全市民营企业占GDP比重将首次超过70%。民营经济和中小企业
安排就业人数170万人左右。

民营经济和中小企业对全市经济的巨大贡献，引起了市委、市政府的高度关注，在全会上审
议的十二五规划中，设置专门章节为民营经济发展绘就蓝图，并提出加大专项资金扶持力度。

作为中小企业服务中心主任，杨虎臣说当他看到这一段规划时非常欣喜，在他的概念中，对
于正处于成长期和攀升期的中小企业来说，雪中送炭永远都比锦上添花更让企业振奋，这也是
他在为中小企业服务中一直坚持的理念。

杨虎臣介绍，未来五年，郑州市民营经济将实现“五个八”的发展目标，其中民营经济总量占
全市GDP80%以上，上缴税金占全市税收总额比重超过80%，民间投资占全市城镇固定资产投资
总额比重超80%，而在民营经济和中小企业的就业人数达到200万。

专家服务团助推中小企业发展
今后五年，我市民营经济将以传统优势产业、新兴科技产业、现代服务业和劳动密集型产业

等为发展重点，使中小企业在优势行业中得到较快发展，产业和行业结构趋于合理，同时打造一
批特色鲜明、成长性好的中小企业群体，形成中小企业、民营经济实力不断增强的良好局面。

而为了实现这一目标，本市将加大对中小企业的政策及资金扶持力度。
杨虎臣说，目前，中小企业服务中心正在做“民营经济与中小企业专项发展规划”，针对中小

企业融资难问题，除市里现有的每年5000万中小企业担保资金和3000万专项资金外，正在考虑
加大资金扶持力度。

此外，为贯彻落实《郑州市人民政府关于促进中小企业发展的意见》，推进政府决策的科学
化和民主化，解决我市民营经济、中小企业发展中遇到的问题，郑州市中小企业专家服务团已经
正式成立，本市30名经济、管理行业专家将为众多中小企业提供咨询服务。

另一方面，在主要承担为中小企业提供资金支持的担保行业，本市正在清查其违规运营情
况，以规范担保公司业务，以为中小企业融资提供优良的贷款环境。


